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铅球标枪瞄准金牌

两届世锦赛女子铅球冠军巩立姣
本赛季状态不俗，在此前举行的投掷
项群邀请赛大连站上，巩立姣以 19
米50的成绩夺得冠军。

本赛季，32岁的巩立姣已出战1
场室内赛和 3 场室外赛的比赛，4 战
保持全胜。她本赛季最好成绩是在成
都田径邀请赛上投出的 19 米 58，略
逊于新西兰选手亚当斯的19米65。

拿到奥运金牌，一直是巩立姣的
梦想。此前，巩立姣参加了3届奥运
会，均与金牌擦肩而过。进入东京奥
运周期后，巩立姣实力不断提升，屡
创佳绩——“垄断”两届世锦赛冠
军，实现钻石联赛总决赛三连冠，成
为名副其实的“铅球女王”。

在巩立姣的追梦路上，亚当斯是
其最强大的对手之一。比巩立姣大4岁
的亚当斯本赛季产后复出，并投出了5
年来的个人最好成绩。作为奥运会、世
锦赛和钻石联赛总决赛冠军的大满贯
得主，亚当斯将继续扮演“拦路虎”的
角色。此外，葡萄牙老将奥里奥尔·东
莫等选手也是奖牌的有力争夺者。

“我失败过，也爬起来过，现在
应该是最强大的时候。”巩立姣说。
在即将到来的第四次奥运之旅上，巩
立姣期待加冕。

在投掷项目上，女子标枪同样是

中国队的夺金点。2019年多哈世锦赛
上，刘诗颖和吕会会分别获得银牌和
铜牌。去年以来，标枪双姝的成绩都很
稳定。2020 年，吕会会投出了 67 米 61
的赛季最好成绩；今年 4 月举行的投
掷项群赛暨省市分区邀请赛上，吕会
会又投出了66米55的赛季最好成绩。

不过，在5月10日举行的欧洲投
掷杯比赛上，波兰标枪名将安德烈恰
克投出了 71 米 40 的惊人成绩，不仅
将吕会会创造的赛季最好成绩提升了
近 5 米，甚至逼近了 72 米 28 的世界
纪录。无论她的成绩是否昙花一现，
刘诗颖和吕会会都需要以更出色的状
态迎接奥运会的挑战。

女子竞走目标“霸榜”

女子 20 公里竞走是中国田径在
东京奥运会上最有竞争力的项目。

今年 3 月，在安徽黄山举行的
全国竞走锦标赛暨东京奥运会选拔
赛上，两名中国名将双双刷新世界
纪录——世锦赛冠军杨家玉以 1 小
时 23 分 49 秒的成绩夺冠，奥运冠军
刘虹也以 1 小时 24 分 27 秒的成绩刷
新了自己曾经保持的世界纪录。

2019 年多哈世锦赛上，以卫冕
冠军身份参赛的杨家玉在最后阶段追
赶心切，导致技术动作出现变形，最
终被罚下未能完赛，只能目送3名队
友登上领奖台。如今，以世界纪录保

持者的身份征战奥运会，杨家玉为自
己立下了“保三争金”的目标。

“希望自己在东京奥运会上还能
够保持这样的势头。”杨家玉说，中
国女子20公里竞走的实力很稳，“这
枚金牌，我相信肯定属于中国”。

老将刘虹是中国竞走的传奇选
手。里约奥运会夺冠后，刘虹“升
级 ” 做 了 妈 妈 。 2019 年 多 哈 世 锦
赛，产后复出的刘虹再度夺得冠军。
为了备战东京奥运会，她甚至一度带
着年幼的孩子前往意大利训练。

“东京奥运会上，我们很有希望创
造历史、延续辉煌。”刘虹说。以 34 岁
的“高龄”参加东京奥运会，她的目标
没有改变，一直走在超越自己的路上。

除了杨家玉和刘虹，31 岁的切
阳什姐也希望在自己的最后一届奥运
会上收获更好的成绩。“东京奥运会
是我最后一次机会了，我会毫无保留
去做到最好。”切阳什姐说。

对中国竞走而言，在奥运会的领
奖台上同时升起三面五星红旗自然是
最完美的结果。不过，随着多名俄罗
斯选手“解禁”，得到以中立运动员
身份参加东京奥运会的机会，中国女
将的冲金之路绝非坦途。

在男子 20 公里竞走项目上，中
国选手王凯华在此前的奥运会选拔赛
上走进了1小时17分钟，以1小时16
分 54 秒的成绩刷新全国纪录，这一
成绩名列历史第三，距离世界纪录也

仅有 18 秒的距离。王凯华的强势崛
起，让中国田径看到了在奥运会该项
目上卫冕的希望。

百米接力力求突破

在男子百米和接力项目上，中国
选手虽难夺牌，但只要再进一步，就
能创造历史。

在4月举行的田径分区邀请赛华
东赛区的比赛中，名将苏炳添逆风跑
出 9 秒 98 的成绩夺冠，继 2018 年雅
加达亚运会后再次突破 10 秒大关。
这一成绩也让苏炳添与美国老将加特
林并列排名本赛季世界第五位。

受困于伤病，苏炳添自 2019 年
10 月来专注恢复和训练，并未参加
正式比赛。进入 2021 年，为了备战
东京奥运会，苏炳添重回赛场、状态
不俗，终于在奥运会前再次跑进 10
秒大关。东京奥运会上，他与谢震业
将向百米飞人决赛发起冲击。

在 2019 年多哈世锦赛上，中国
男女 4×100 米接力均闯入决赛，创
造了历史。其中，中国男队获得第六
名，女队则因交接棒问题未能完成比
赛。本赛季，由梁小静、葛曼棋、韦
永丽、孔令微组成的女队已经“合
体”，并在分区邀请赛上跑出了43秒
39 的成绩；男队方面，由苏炳添和
谢震业领衔的接力队，也有望以最强
阵容亮相未来的比赛。

距离东京奥运会开幕还有2个月，奥运备战进入冲刺阶段。近日，中国田协宣布将于6月11日至13日在浙
江绍兴举行2021年全国田径冠军赛暨奥运会选拔赛。根据规程，选派参加东京奥运会的田径运动员都将亮相此
次选拔赛。届时，中国田径奥运参赛名单也将浮出水面。

近年来，从奥运会到世锦赛，中国田径一直在寻求突破。5年前的里约奥运会上，中国田径收获2金2银2
铜；2019年多哈世锦赛，中国队夺得3金3银3铜，创造26年来的最佳战绩。东京奥运会，中国田径期待稳中求进，
在冲击奖牌的同时力争多点突围。

中国田径
冲刺奥运

本报记者本报记者 刘刘 峣峣

拥抱

2020-2021 中
国高中篮球联赛全
国 总 决 赛 近 日 举
行，清华附中队和
西安交通大学附中
队分获男子组和女
子组冠军。

左图：西安交
通大学附中队主教
练石晶 （中） 赛后
与队员庆祝夺冠。

右图：清华附
中队球员夺冠后拥
抱庆祝。

新华社发

本报电（记者刘 峣） 内蒙古自
治区呼和浩特市政府与人民网战略
合作签约仪式暨2021呼和浩特马拉
松新闻发布会，近日在北京举行。

据了解，2021 呼和浩特马拉松
赛定于 6 月 20 日举办，赛事总规模
为 1.5 万人，分为全程马拉松、10
公里跑和迷你马拉松 3 个项目，每

个项目的规模分别为 5000人、4000
人和6000人。目前，赛事的报名通
道已经正式开启，跑友可通过赛事
官网和官方公众号进行报名。呼和
浩特有着深厚的历史文化底蕴和优
美的自然风光，比赛路线就设在被
人们誉为呼和浩特“后花园”的敕
勒川草原。

人民体育举办紫金乡村振兴研讨会
本报电（立 风） 近日，由人民体育主办，广东省河源市紫金

县人民政府、深圳市龙华区对口帮扶紫金指挥部共同承办的紫金
县乡村振兴交流研讨会在紫金县举行。此次研讨会以“体育+乡村
振兴”为切入点，与会各方就巩固拓展脱贫攻坚成果、探索将体
育事业与乡村振兴战略有机结合等话题进行了研讨。

紫金县曾是广东省“省级重点扶贫的特困县”之一，也是深
圳市龙华区对口帮扶地区。2020年初，人民体育联合龙华区开展
体育扶贫工作，特邀中国女排奥运冠军赵蕊蕊担任“紫金县脱贫
攻坚形象大使”和“紫金蝉茶形象代言人”，为紫金县全面打赢脱
贫攻坚战加油助力。2020年11月底，紫金县54个省定贫困村全部
达到出列标准，成功摘掉了“省级贫困县”的帽子。

本报电（肖 琦） 近日，腾讯宣
布与中央广播电视总台达成合作，将
作为2020东京奥运会与北京2022年
冬奥会持权转播商，为用户带来奥运
赛事视频内容与多平台互动体验。

据了解，腾讯将发挥多平台、
多业务联动与互联网技术优势，通

过腾讯体育、腾讯视频、微视、腾
讯网、腾讯新闻、微信、QQ、QQ
浏览器等数字产品矩阵，为用户带
来精彩纷呈的奥运点播与短视频内
容、丰富多元的自制节目以及全方
位的互动体验，以更优质的服务将
奥运的激情与魅力带给更多用户。

呼和浩特马拉松6月开跑

彭水摩托艇大奖赛落幕
据新华社电 “蚩尤九黎城杯”中国·彭水摩托艇大奖赛、中

国·彭水桨板公开赛近日在乌江水面落幕。
重庆市彭水县副县长冉靖表示，摩托艇、桨板赛事以及苗乡特

色浓厚的踩花山节共同构成彭水“一节一赛”旅游精品项目，不单单
是体育、民俗活动，更为当地发展转型搭建了平台。她透露，彭水将
继续深挖蚩尤文化、苗族文化等，把文化元素融入水上赛事。

此次比赛由国家体育总局水上运动管理中心、重庆市体育
局、彭水县人民政府联合举办。

腾讯成为两届奥运会持权转播商

据新华社电（记者王集旻）
2020-2021年的冰雪赛季已基本
落下帷幕，在刚刚过去的这个赛
季中，来自美国的冰雪运动员都
不约而同地抓紧为数不多的比赛
机会磨炼技艺，为明年的北京冬
奥会进行准备。

“冬奥会是最大目标”

美国花滑名将陈巍在刚结束的赛季中表现非常
出色，在今年年初的美国花滑锦标赛中，他连续第
五次问鼎全美男单冠军，随后又在花滑世锦赛中再
度封王，完成世锦赛三连冠。

在2018年平昌冬奥会上，当时18岁的陈巍获得
男单第五。“目前，北京冬奥会是我的最大目标，也
一直是我前进的最大动力，作为运动员肯定是要求
自己更出色、更完美。我觉得大部分运动员都会把
参加奥运会当成自己的终极梦想。”陈巍说。

陈巍坦言，新冠肺炎疫情给自己备战带来了不
少困难，很多赛事取消也让他失去了锻炼的机会，
不过陈巍也表示，也正是疫情的这段日子可以让人
静下心来磨炼技艺，让细节更完美，而正是这些细
节往往能让选手获得高分，同时也让自己更有自信。

“奥运会就是奥运会，谁想错过”

美国单板滑雪天才少女克洛伊·金是平昌冬奥会
女子U型场地冠军，夺冠的时候她只有17岁。随后
克洛伊·金有一段日子一直忙于学业，不过在刚刚过
去的这个雪季她强势归来，最终目标就是北京冬奥
会卫冕。

“我很清楚为了奥运会我需要进行哪些准备，我
只需要专注做我自己就可以。尽管我发现对手进步
很大，但这也是我继续训练的动力。上一届奥运会
我 17 岁，4 年过去了，情况肯定发生了很大变化，
但我觉得我的心态肯定是一样的，不能有压力，拼
尽全力，结果自然水到渠成。”克洛伊·金说。

过去的 2020年因为疫情而发生巨大变化，推迟
至今年的东京奥运会也仍然遭受疫情困扰。克洛伊·金
说：“我觉得奥运会就是奥运会，运动员为此付出了多
年努力，谁想错过？如果为了奥运会大家需要额外的准
备，比如做各种检测、甚至不能拥抱和击掌，但奥运会
依然值得拥有。希望2021年一切都会好起来。”

“奥运会对全人类都有激励作用”

美国是传统的冰球强国，上届平昌冬奥会美国
冰球女队夺冠，此外男队也一直希望重塑奥运辉
煌。为了备战北京冬奥会，美国冰球协会早早就开
始进行各项准备工作。

美国冰球协会执行董事凯莱赫表示，冰球在美国是主流项目，奥运会
的冰球比赛可以让整个美国为之疯狂。他说：“冬奥会和冬残奥会真是太重
要了，几乎所有美国人都会为我们的运动员加油助威，这种激情令人感
动。而且每次冬奥会之后，都有无数的孩子想去冰场上一显身手。我们的
冰球运动员都非常期待北京冬奥会，期待再创辉煌。”

美国奥委会首席执行官莎拉·赫希兰德表示，新冠疫情肆虐至今，东京
奥运会和北京冬奥会都背负了更多的意义。她说：“即将到来的东京奥运会
和北京冬奥会真的非常重要。整个世界在疫情的打击下，一直处于隔离和
恐惧的状态中，能让我们的奥运选手和残奥选手参加这两届奥运会至关重
要，可以说对全人类都有着激励的作用。让运动员在奥运圣火照耀下比拼
体育，或许是这场新冠灾难终结的一个标志。”
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